

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANA
Dirección y administración
Carrera Flores No. 39

EL DERECHO

Partido de la Elección de con
este diario dirigirse al
Director de «El Derecho»

Rehabilitación técnica y financiera del Ferrocarril del Sur

De los informes de expertos en asuntos ferroviarios, de las denuncias frecuentes de la prensa, de particulares y de las confesiones de los mismos empresarios, se ha puesto en claro ante la nación el estado de insuficiencia material y económica de la obra del Ferrocarril del Sur, cuyos empresarios se han negado a intervenir en las reparaciones alegando falta de fondos, los que con una administración diligente, escrupulosa y sin derroches, nunca podrían faltar, ya que están a la vista las enormes entradas producidas por esa línea, única en el país, y cuyas tarifas son altísimas y dejan un reglón enorme de ganancias a Gerentes y Empresarios.

Pero como se han creado oficinas costosísimas e innecesarias hasta en el Exterior, como se mantiene un personal excesivo con cargos ideados para proporcionar grandes sueldos a quienes poco o nada hacen, y como se costea aun a individuos establecidos en Norte América y a viajeros y profesionales encargados de laborar contra el prestigio e intereses de la nación; como son enormes las retribuciones en concepto de utilidades para los dueños de la vía, no nos llama la atención que he, declare públicamente la «G. and Q. R. Co.» que no tiene ni un centavo para los gastos de reconstrucción.

Y si tomamos nota de las capacidades, suficiencia y parte técnica de la Compañía y de su obra, la situación es peor todavía; porque sobre los pésimos materiales empleados en gran parte de la línea, los que fueron comprados a bajo precio en Panamá por ser desechos de una obra análoga, hay que añadir la mala elección del trazado que va bordeando el caudaloso Chanchán a lo largo de su mismo cauce; lo que pudo evitar se construyendo la línea con menores gastos, dificultades y tiempo, por otra sección como la de la vía Kelly.

Y de la competencia del personal de ingenieros mejor es no hablar.

En este diario y en la preu

sa local se ha tratado suficientemente de la preparación, estudios y aptitudes de muchos de los *profesionales y especialistas* del Ferrocarril del Sur, que por obra del favor o de la suerte, de la noche a la mañana, resultaron como flamantes ingenieros personas completamente extrañas a los conocimientos de la técnica y ciencia del ramo.

Hoy que presenta la Empresa una crisis mas acentuada por la falta de solvencia y capacidad en las condiciones económicas y materiales de la obra, se habla de que el Gobierno compre las acciones y derechos que Mr. Harman pretende poseer en el Ferrocarril del Sur, cuyo valor se aprecia, según el cambio actual, en tres millones doscientos mil sucres. Es decir que con esta compra quedaría saneado el afortunado Presidente de la Compañía, y el Ecuador cargaría con el muerto, las deudas y la herencia abintestato y sin beneficio de inventario de una obra arruinada, peligrosa por su pésimo trazado, construcción y material; para cuya duración, seguridad y comodidades es menester emplear mucho tiempo y enormes gastos; ya que la línea actual, aun verificadas las reparaciones calculadas oportunamente debe considerarse, en la sección destruida, como meramente provisional; por que tarde o temprano por interés o seguridad públicos, se impone la rectificación, siguiendo terrenos menos accidentados y expuestos a catástrofes y perjuicios como los que deploramos actualmente.

El Gobierno debe estudiar bien el asunto, y antes que de atender a las pretensiones y extremas exigencias de Mr. Harman, es menester se preocupe de la rehabilitación financiera y técnica del Ferrocarril, exigiendo el pago de las deudas al Estado, el cumplimiento de compromisos y obligaciones, y sobre todo poniendo la línea, caso de verificarse el rescate, embargo o quiebra de la «Guayaquil and Quito», en mejores condiciones y mas hábiles y honorables manos, que sepan pro-

Criminalidad en la costa

Por la seguridad social y por el honor de la clase militar

Frecuentemente los periódicos de Guayaquil y de la costa, nos traen crónicas espeluznantes de los crímenes sin cuento que se cometen en los lugares apartados de esas regiones, a causa de la inculcra y desmoralización de las bandas de foragidos que han hecho del asalto, del robo y del crimen su *modus vivendi*, ordinario y frecuente.

Pero toda la gravedad de los crímenes últimamente registrados no tiene el alcance de los salvajes atentados de una cuadrilla de forajidos, que organizados en la provincia de Manabí, se han convertido en terror constante de sus moradores, especialmente de la población de Portoviejo, hacia donde han dirigido en estos días sus miradas criminales, con un plan de verdaderos incendiarios.

Por fortuna, la policía con actividad recomendable, pues, hemos sabido las medidas tomadas para capturar a esos malhechores, ha logrado descubrir esa cueva de Rolando, cogiendo a muchos de esos seres perversos que, de acuerdo con sus propósitos y programa especial, debían incendiar esa importante población, para proceder al robo, al asesinato y a la violación.

De seguro que agentes de esa criminal agrupación fueron los incendiarios de Portoviejo en Enero, pues que sus nombres ya son conocidos sin que aun se logre dar con su refugio.

Criminales de esta condición, más terribles que las fieras, deben recibir sanciones ejemplares y energías, que sirvan de lección para tantos otros que ignorantes de los dictados de su conciencia, de sus deberes y derechos sociales y religiosos, porque nadie se los ha enseñado, forjan en las sombras de sus guaridas proyectos sin nuestros que traen la intranquilidad y zozobra de los pueblos frecuentemente amenazados por tan temibles y asoladoras depredaciones.

Los Estados más civilizados del mundo, ante hechos de esta clase, tienen sus remedios, como la pena capital, que dejan huellas profundas y ejemplarizadoras en el ánimo de la gente maleante.

Esos crímenes sin nombre, ante los cuales las paredes de una cárcel, o los muros de un presidio se escandalizan de retener en su recinto a tan ferozestos criminales, en Estados Unidos y otras naciones se castiga con la muerte, dada por justicieras leyes.

Y a propósito de los incendiarios aprehendidos en la costa, según informes de un corresponsal en

ceder con honradez, competencia y patriotismo.

El Gobierno Masónico

De «La Antorcha» reproducimos el siguiente editorial, como una confesión de parte, ya que el citado semanario es redactado por liberales: «La degeneración de los políticos ha llegado a un límite máximo en los lamentables tiempos que corren. Nunca la República ha atravesado por una época tan nefasta como ésta, producto exclusivo de los políticos corrompidos que en el poder no han vigilado los intereses nacionales sino han locupletado su bolsillo con los dineros del tesoro público. Robos por aquí, chanchulos por allá y tejidos-manajes y componendas van a la orden del día, y el hombre honrado en estos tiempos y en esta república de opereta viene a ser un raro avis,

El colmo de la degeneración del político y del ciudadano, sin embargo, no está allí, que con ser tan grave mal podría remediarse con la energía de un hombre templado que cegara de golpe tantas fuentes de riqueza que secretamente explotan los malos ciudadanos; el enorme e imponderable mal está, nada menos, que en su esclavitud, pues, la mayor parte, por no decir todos los actuales funcionarios son masones. El Encargado del Poder Ejecutivo es masón; Pio Jarasillo, masón y de grado alto; Camilo O. Andrade y Miguel Angel Albornos son también masones. I si vamos revisando autoridades inferiores, encontramos a nuestro queridísimo muñeco de goma Carlos Bermeo, en La «24 de Mayo» N° 6, en compañía de hombres de poco escrupulo como un Leonidas García y de mili

(Pasa a la 4ª página.)

Portoviejo, los criminales están sujetos al fuero militar, pues se dice pertenecen al Batallón Manabí. Los miembros del nombrado Batallón y todo el Ejército que, seguramente, no han de querer honrarse con el título de compañeros de esos foragidos, deben por el honor de la causa armada, en aras de la justicia y para satisfacer a la sociedad y vindicta pública, levantar su voz de protesta, desterrar de su seno a esos criminales y pudir severo y ejemplar castigo.

De provincias

GUAYAQUIL

«La Prensa» editorializa sobre los asuntos del Ferrocarril del Sur, opinando porque se haga entrar a la empresa por el camino legal, y se defiendan los intereses nacionales.

Los últimos informes manifiestan, que ha habido mucha exageración en cuanto a la magnitud del daño; pues, una inspección minuciosa ha hecho comprender que gran parte de lo que parecían desperfectos irreparables, eran tan solo montones de tierra que se habían depositado sobre las líneas.

—Hoy salió para ésa, la valija que irá por la vía Flores; el Gobernador de Los Ríos, ha contribuido mucho, para acelerar el transporte de este servicio.

—La Sanidad ha ordenado la cuarentena de varias casas situadas en la carrera Bolívar, por haberse presentado casos de peste.

—La Escuadrilla de Submarinos zarpó con rumbo al Norte, desistiendo el viaje al Callao que tenía proyectado.

—Enfermo de cuidado se encuentra el doctor García Drouet, decano de la Facultad de Medicina.

—Comunican de Lima que el Gobierno peruano ha decretado la liberación de derechos consulares para el café durante 60 días.

—La actividad del Municipio y de la policía, ha hecho que se consiguieran artículos de consumo a precios casi normales.

Discursos y Sermones

DEL eminente orador sagrado R. P. Fray José M. Aguirre, en tres volúmenes y con prólogo del distinguido terato Sr. Dr. D. Honorato Vázquez.

De venta en la Librería de Antonio Paredes.
Carrera García Moreno N° 60, Letras A. B.
Precio \$ 12,00

Señores Párrocos

LUEGO recibirán en pliego impreso las recomendaciones de la prensa a la Obra de Medicina Doméstica, que la conocéis por sus tendencias altruistas. Os recomiendo singularmente su propaganda.

Precio de la Obra con porte de correo:
En rústica.....\$1 3.
Empastada.....\$ 4, 50

Los pedidos con el contado, tienen el 15% de descuento.

J. M. TROYA
Autor de la Obra.

ESMERALDAS

Después de un mes de retardo llegó la correspondencia de Guayaquil.

—Se nota gran actividad política en estos días.

AMBATO

Varios comerciantes que fueron a Guayaquil por la vía Guaranda, regresaron con el objeto de preparar nuevos viajes conduciendo víveres.

PORTOVIEJO

La policía ha capturado a cuatro incendiarios que prendieron fuego últimamente a la casa de Gumeriño Moreira; los criminales pertenecen al Batallón Manabí.

Se ha descubierto, hasta el plan de devastación que empezaban a cumplir estos malhechores. Uno de los cómplices del incendio declaró que se había formado una banda de f rágidos, con el propósito de robar, asesinar, violar, y que se hallaban situados en determinados lugares.

Fueron descubiertos los autores del incendio de El nero, pero se hallan prófugos.

¿NEECITA Ud. UN BUEN EMPLEADO?

Joven honrado con buenas referencias ofrece sus servicios, especialmente en Contabilidad.

Pormenores en esta imprenta.

Instantáneas

Como escribían algunos escritores

Sin duda nuestros lectores tendrán viva curiosidad de saber cómo escribían las grandes celebridades. Verdaderamente es un estudio de psicología y ofrece gran interés las extravagancias y apuntes anecdóticos de muchos escritores.

Veámoslo.

Moliere tenía la costumbre de leer sus comedias a la criada a la medida que las iba escribiendo. Cuando a la fregona no le agradaba alguna escena, el ilustre literato la tachaba.

Balzac se acostaba a las seis de la tarde y envuelto en capuchón, tomaba una buena dosis de café y a la luz proyectada por una araña de siete bujías, se ponía a trabajar hasta las doce de la mañana.

Valle Inclán escribe todas sus mejores obras en cama y con lápiz. Otro escritor español; para escribir, se envuelve en el mantón de Manila de su esposa.

Se cuenta de Delille que su mujer lo encerraba bajo llave para que trabajase. Solía recitar algunas estrofas de sus composiciones a sus amigos conforme los iba componiendo; pero en espesa lo interrumpía violentamente:

«Eres un camello! No digas el argumento de lo que escribes, no sea que alguno de estos señores te lo roben»

Alejandro Dumas, Padre, buscaba la inspiración en un vaso de limonada; Aurora Dupin y Jorge Sand, en el tabaco, fumaban más que un marino; Alfredo Musset en el ajonjolí, terrible borbaje. Gerard de Nerval no podía escribir en su casa. Cuando tenía que escribir, se iba a un café, y

allí sacaba del bolsillo el tintero, un montón de plumas, papeles, libros y se ponía a trabajar.

De Paul Verlaine, vago bundo nocturno de los tabares de París, se sentaba junto a un vaso de ajonjolí con sus cuartillas y borracho del glauco veneno se ponía a trabajar. A veces arrojaba furioso la pluma al suelo, otras se retorció las manos o bien las agitaba al aire, con terribles estremecimientos de epilepsia. Después de esto volvía a tomar otro vaso de ajonjolí, y como un sonámbulo, tornaba al trabajo.

Zamacois escribe sus novelas y artículos en una mesa de un café de barrio; lo mismo hace Roberto Ostrivido.

Curioso sería seguir la vida íntima de todas las celebridades intelectuales y literarias porque se descubrirían las más raras extravagancias.

ALFONSO BELLO.

De Interés a los Delgados que Deseen Engordar

AUMENTARAN DE 3 A 8 KILOS EN POCAS SEMANAS

Hombres y mujeres delgados se alegrarán saber que hoy día la ciencia pone a su alcance una preparación agradable de tomar, en forma de pastillas, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carne sólida y durable en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL y se puede comprar en las droguerías. Hoy día la ciencia ha descubierto que las personas delgadas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno, como pasa el agua por una canasta. CARNOL es una combinación científica de 7 de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes, de que dispone la química moderna, y hace que las personas delgadas no desperdicien sus alimentos, sino que retengan una buena parte de ellos para convertirlos en carne y en grasa o gordura, como lo convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, el organismo de las personas sanas y robustas.

El aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas, tomando CARNOL, es una cosa frecuente y aconsejamos a toda persona que desee aumentar sus carnes y redondear su figura, probar el CARNOL sin pérdida de tiempo. Se vende en las siguientes droguerías:

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico Hotel, uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien surtido Bar, amplios salones para comedor y cuartos de pasajeros, se atiende con prontitud y esmero a todos los viajeros y clientes que se dignan ocupar este Hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Febrero 1925.

Un presupuesto que aumenta

El Municipio de Nueva York acaba de publicar las cifras de su presupuesto para 1925, el que ascenderá a 400 millones de dólares.

El presupuesto de la populosa ciudad norteamericana, que era de 63 millones en 1910, ha ascendido por lo tanto 249 millones en quince años, o sea en la proporción de cerca de 13 millones anuales.

Esta noticia suministra elementos aptos para hacer un parangón interesante.

En efecto, la ciudad de Nueva York tiene, según cálculos aproximados una población de cuatro a cinco millones de habitantes, es decir, diez a doce veces más habitantes que Montevideo.

Ahora bien: el presupuesto municipal de Montevideo alcanza sólo a cinco millones de pesos. Si la proporción entre los gastos públicos de Nueva York y Montevideo fuera la misma que entre sus habitantes, Nueva York sólo podía gastar al rededor de 50 a 60 millones de dólares.

Pero, según acaba de verse, Nueva York se apresta a gastar, en realidad, cuatrocientos millones de dólares, es decir, aproximadamente 80 veces más de lo que gasta Montevideo efectivamente, y unas ocho veces más de lo que proporcionalmente gastaría, si fuera como Nueva York.

Estos pequeños cálculos sencillos e inocentes, sirven para evidenciar la absoluta sinrazón de los que en el

¿Desea usted representar 10 años menos?

Señoras, señoritas y caballeros, ¿desea usted representar 10 años menos y conservar su juventud, fuerza y saludables? Sin duda que sí, pero ¿hay mujer que no desea conservar su juventud y atractiva, ni caballero que no desee conservar su fuerza y virilidad de su juventud. Hay infinidad de damas que a los 25 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a su edad todavía les da derecho.

Esta condición se debe en muchos casos al estado pobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, palidez, anemia, falta de fuerza en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseo de trabajar e inutilidad de placeres; VEJEZ PREMATURA en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; labios rojos, ojos vivos, actividad, energía, vigor, virilidad, en ambos sexos. JUVENTUD. Y para conservar la sangre, para que se conserve usted JOVEN, no conocemos remedio mejor que NUXIFERRO, fabricado por Dr. Becker Medicina Co. de New York, y vendido por las principales boticas y droguerías. Como NUXIFERRO por algunas semanas y su estado podrá 10 años más joven.

Millones de dólares legados para el progreso de la Ciencia

La América del Norte tiene entre sus grandes hombres benefactores de la humanidad, q' han consagrado, como los Rockefeller, su saber y sus millones al servicio de los hombres y los pueblos sin distinción de razas ni de condiciones sociales; tan sólo por conquistar mas glorias para su patria, buscando los secretos de la Ciencia allí donde la naturaleza les ha ofrecido campos de experimentación, de trabajo y estudio; grandes múltiples son los servicios que varios países del mundo han recibido de la poderosa y benéfica institución Rockefeller; grandes, múltiples también, son los servicios q' ha experimentado la Ciencia, merced a los esfuerzos tenaces de los miembros de esa sociedad. Actualmente Mr. Andrés W. Preston, Presidente de la United Fruit Company, siguiendo el bello ejemplo de estos hombres ha legado en su testamento la enorme suma de seis millones de dólares, para el progreso de la Química.

La humanidad y la Ciencia agraciadas perpetuarán sus nombres para recuerdo de las generaciones venideras, y ellos, tendrán la satisfacción de haber cumplido con un deber, impuesto por el más noble de los sentimientos, el amor a los hombres y el deseo de intensificar los conocimientos humanos.

Uruguay acusa a ese municipio de dispensador y gravo, en Nueva York nadie se asombra de que se gasten cuatrocientos millones en labores edilicias.

DOS PALABRAS AL BELLO SEXO.

Señoras y señoritas: No se desesperen Uds. por motivo de su salud; no se ocupen de los llamados "achaque de mujeres," pues en realidad existen menos de estos achaques de mujeres de lo que Uds. se imaginan. Ciertamente que la mayoría de Uds. padecen, tarde o temprano, de dolores en la cintura y en la cabeza, mal humor, desvelo, nerviosidad, cansancio; y muchas de Uds., de mareos, desvanecimientos y dolores de cabeza. Otras tienen dificultad con la vejiga, viéndose obligadas a vaciarla a cada momento, con frecuencia durante la noche, interrumpiendo así su descanso. Todo esto es innegable, pero, ¿que hombre se atrevería a negar que él también padece de los síntomas que arriba indicamos? y si los hombres sufren también de dichos síntomas, ¿vamos entonces a decir que ellos padecen "achaque de mujeres"? Esto sería ridículo. La verdad del caso es que la mayoría de los llamados "achaque de mujeres," son en realidad *enfermedades de los riñones* y curándose los riñones serían pocos o ninguno los "achaque" que quedarían. Los riñones están tan relacionados con todos los demás órganos del cuerpo, que cuando ellos están enfermos sufre todo el organismo. Señora o señorita, si es Ud. una víctima de los "achaque de mujeres" póngale atención a sus riñones y en poco tiempo será Ud. otra persona. Tómese una medicina de reconocida eficacia, como las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Bastará que las tome Ud. por algunas semanas. Otras señoras las han tomado ya con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

El rosario de mi madre

De la pobreza de tu herencia triste solo he querido ¡oh madre tu rosario sus cuentas tra puse en el calvario que en tu vida de penas recorriste.

Donde los dedos al rezar pusiste como quien reza a Dios ante el Sagrado en mis horas de enfermo solitario voy poniendo los besos que me diste.

Sus cristales prismáticos y oscuros col ar de cuentas y de besos fueron me ponen al dormir circular bello

Y de mil homi de lecho entre el abrigo me parece que tu duermes conmigo con tus brazos prendidos a mi cuello.

Salvador Rueda

CONOCEIS LAS OBRAS de BERNARDO GENTILINI?—Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

¿Es Ud. un Esclavo de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas a cada momento?

Si forma Ud. parte del creciente número de mártires que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará Ud. saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de catarro e inflamación en la vejiga; ardor en el caño al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión ratizada o gotada; orines turbios o de mal olor, o que dejan un asiento blanqueco o amarillo cuando reposan por algunas horas en una vasija, su eficacia, repetimos, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, goce de buen sueño durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada mas molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomiendan. No pierda tiempo en tomarlas. "Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

Obras recomendables

Alejo de, El poder de Dios y el poder de los hombres	Sp. 6,00
Amor, Paz y Alegría. Mes del Corazón de Jesús según Santa Gertrudis	4,20
Avisos espirituales para las almas que aspiran a la santificación, 3 tomos	14,40
La mes, Eficacia fundamental, 2 tomos	6,80
Ejica, Flores y Espinas. Lecturas de la Tierra Santa	3,20
El día, Natividad y Llagas de Oriente. Lecturas de la Tierra Santa	3,00
El derecho de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Varios precios.	
Facrich, El Monte del Golgotha, 2 tomos	4,80
Faber, El Cordero y la Oveja o Las Maravillas del amor divino	4,80
Flores de Santidad para los amigos del Sagrado Corazón de Jesús	1,00
Fray Luis de León. Obras, 4 tomos	24,00
Garzon, Meditaciones espirituales secundas en parte de las del Padre Luis de la Puente, 7 tomos	14,80
Giloteaux, La bienaventurada Teresa del Niño Jesús. Etimología etimológica	4,00
Haller, 34 Canticos en honor de la Santísima Virgen	9,50
Haller, 15 Canticos en honor del Sagrado Corazón de Jesús	5,80
Haller, 15 Canticos en honor del Santísimo Sacramento	5,60
Herbert, Imitación de Cristo, meditada, 2 tomos	8,80
Hermann, Escuela de violín, 2 tomos	7,50
Ho-keanalar, El cristiano en el Tribunal de la Penitencia	3,80
Hora Santa, Doce métodos distintos para todos los primeros jueves del año; tres especiales para las festividades del Corazón de Jesús, del Corazón de María y Jueves santo y siete nuevos ejercicios por Mateo Crawley Booby	5,00
Ibarra Rodriguez, Historia Universal moderna, 2 tomos	21,80
Imitación de Cristo. Varios precios	
Imitación de María	2,25
Jourdán, Suma de las grandezas de María 12 tomos rústica	69,00
Kepler Otiops, Escuela de Dolor	3,80
Lafreuil, El cuento de hora para Dios, 2 tomos	9,60
Luz y Esperanza del Alma. Devocionario litúrgico	4,50
Manual de piedad para uso de las alumnas del Sagrado Corazón de Jesús y de las personas devotas de este Divino Corazón	8,00
Medallas del Santo Cristo de la Agonía de Limpia	
Medallas de la Virgen Dolorosa del Colegio de Quito	
Medallas de la bienaventurada Teresa del Niño Jesús	
Memorial, San José en la vida de Cristo y de la Iglesia	3,20
Minteguerra, La moral independiente a los principios del derecho nuevo	
Misal de Cuarema y Semana Santa	7,50
Negro, Ejercicios espirituales para los Niños de Primera Comunión	3,50
Nuevo devocionario de San Antonio de Padua	2,25
Oraciones y Meditaciones por la Condesa de Flavigny	5,00
Otto-Sauer, Gramática sustantiva de la lengua alemana	3,80
Reflexiones y oraciones para la Sagrada Comunión, 2 tomos	9,80
Ruiz-Amado, Frivolidad y Responsabilidad	1,80
Ruiz Amado, El secreto del éxito	3,20
Salmerón, El Principio escudido. Meditación de la vida oculta de Cristo	5,90
Santander, Ejercicios espirituales para Sacerdotes, 2 tomos	12,00
Travel, Prodigios eucarísticos	4,50
Tremblada, Jesucristo y la mujer	4,00
Trigo, Memorias de un Misionero	6,80
Valencia, Las siete palabras de N. S. en la Cruz	2,40
Valencia, El director perfecto y el dirigido tanto	3,60
Van Tricht, Conferencias familiares, 15 tomos	39,20
Veu oh Santo Espíritu	2,30
Vitali, La Agonía de Nuestro Señor Jesucristo	1,80
Voson, El Cristianismo y las impugnaciones de sus adversarios	10,40

Librería de Carlos Weber

(Viene de la 1a. pág.)

Informe de los trabajos de la línea del Sur

Los señores Dobbie y Simmons, comisionados por el Gobierno, para practicar un estudio detenido de los desperfectos de la línea del Ferrocarril del Sur, han presentado un informe detallado al Gobierno, en el que se anotan a grandes rasgos los lugares y extensión de los daños, calculando para cada uno de los desperfectos el dinero y tiempo necesarios para su reparación.

No es exacto, dicen los señores informantes, que haya ocurrido «un cataclismo ni cosa parecida». Señalan como daños de mayor importancia, los ocasionados en cinco puentes cuyos estribos han sufrido deslaves y deterioros, estando uno, en el kilómetro 97, en peligro de caer al río.

La reparación de los daños en la línea y lugares donde han ocurrido deslaves y derrumbes, exceptuando los puentes, se la efectuará en 25 a 30 días con un número de hombres que no exceda de 2.000. El cálculo en dinero asciende a..... \$ 350 000, más o menos.

Añaden que la Compañía no ha dado un paso para iniciar estos trabajos, habiendo transcurrido ya doce días desde la destrucción; informan que la Compañía tiene únicamente 109 hombres ocupados, principalmente en reparar la línea telegráfica; concluyendo que a este paso durará dos o tres años el trabajo.

Manifiestan, igualmente, que la tubería de agua potable para Guayaquil no tiene ningún peligro por lo pronto.

CRÓNICA

Un caserío convertido en laguna

De la parroquia de Calderón, comunicaron al Gobierno que el caserío Chuguintina, se ha inundado por el riguroso invierno de estos días, convirtiéndose esa extensa explanada en una gran laguna que ha sepultado todos los efectos que allí habían.

La Junta de Fomento Agrícola se ha dirigido al Departamento del Ramo, solicitando la orden necesaria para invertir una cantidad de dinero en auxiliar a los muchos damnificados, cuyo peligro es inminente.

Permiso sin restricciones
El Departamento del Ramo ha ordenado a las autoridades de Guayaquil, que permitan la entrada a territorio ecuatoriano al doctor Noelase Donoso, deportado Chileno.

Venta de Leche
Para evitar especulaciones, las autoridades de Potosí, de acuerdo con los productores de leche, ha instalado un puesto de venta en la calle Imbabura intersección Mideros, al precio de 18 centavos el litro.

Además, próximamente se organizará este servicio en varios lugares de la ciudad.

Peligros para la Agricultura
Con el objeto de prevenir la importación de graves enfermedades parasitarias, que han aparecido en las plantaciones de café y frutas, en la vecina Repú-

Comunicado

Agradecimiento y Despedida

Los suscritos, hallándonos ya libres de la prisión a que se nos sujetó, por motivos políticos, cumplimos con un deber de espontaneidad y sincera gratitud, al manifestar públicamente nuestro reconocimiento a todas las personas que en esta ciudad tuvieron la gentileza de manifestarnos sus simpatías y aliviar los rigores de la prisión en diversas formas, mientras permanecíamos retenidos en la Penitenciaría. De modo especial vaya nuestra expresión de franco agradecimiento por los amigos y coterráneos que han laborado por conseguirnos la libertad, y de manera particular para nuestro distinguido compatriota, Sr. Dr. Roberto Sierra, de quien guardaremos siempre recuerdos de impercedera gratitud por sus gestiones y garantías.

Aprovechamos de esta oportunidad para despedirnos de todos nuestros amigos, sintiendo no haberlo hecho personalmente, debido a la premura del viaje, y esperamos nos importen sus órdenes, para cumplirlas gustosos.

Tobías Landázuri,
Ezequiel T. Landázuri A.,
David Zarauz

Quito, 31 de marzo de 1925.

blica de Colombia, el gobierno expidió un decreto prohibiendo la importación de bultos, empaquetados con paja, si dichos bultos no tienen certificados de las autoridades sanitarias, debidamente referendados por nuestros Consul.

Suspensión de Empleados
Debido a las actuales circunstancias por las que atravieza la Compañía del Ferrocarril del Sur, se ha ordenado la suspensión de varios empleados en todas las Estaciones del tránsito.

Más, creemos que estas órdenes efectuarán tan sólo a hijos

del país, lo cual debería averiguar el gobierno; bien están las suspensiones, pero que ellas se hagan en muchos y grandes empujones, cuyos servicios son poco o nada necesarios.

Viaje infantil

El Gobierno ha ordenado a la Compañía del Ferrocarril, que ponga un carro especial a órdenes de las colonias escolares, para que puedan trasladarse de Klobamba, hasta donde llegue el tren.

Empleados que se van
Sabemos que los empleados de Registro Civil, quienes se encuentran desde hace varios meses sin sueldos, han resuelto abandonar sus cargos, si el Gobierno y el Ministro del Ramo, no atienden a sus justas peticiones.

Y los derroches, gastos inútiles y prodigalidades del Gobierno, no serán el principal motivo para que no haya fondos para el pago de esos infortunados empleados?

Desafío interesante

Con mucho entusiasmo se ha recibido en los Circulos Deportivos, la noticia del gran desafío de fútbol que se efectuará entre los equipos Gladiador y Quito, el domingo próximo, para disputarse la copa Dobbie-Simmons. Se han cruzado valiosas apuestas entre los admiradores de estos equipos. Compañía que jamás arregla sus cuentas

El señor Interventor Fiscal del Ferrocarril del Sur, en oficio dirigido al Auditor de dicha Compañía, manifiesta la necesidad de que cuanto antes se le remita el balance correspondiente al año de 1924; a fin de comprobar con estos datos, la exactitud de las operaciones de la Compañía, en relación a los datos que tiene la Intervención Fiscal.

Por el agua potable
En vista de las continuas interrupciones que sufre el servicio de agua potable en la sección de la ciudad, que se provee del Pichincha, el Concejo, ha ordenado a los ingenieros que procedan a desviar la acequia en los terrenos delegados para evitar estos desperfectos.

RAFAEL RIOFRIO E.
ABOGADO
Carrera Venezuela No. 39.

Estudio profesional

Los suscritos ponen en conocimiento del público que se han asociado para ejercer la profesión de abogado, ofreciendo sus servicios en su oficina situada en la Carrera "Venezuela", No. 39.

RAFAEL RIOFRIO E.—MANUEL GRANIZO D.

Quito, Marzo 25 de 1925.

EJERCICIOS PARA HOMBRES

El día lunes, treinta del pasado, comenzaron en la Iglesia de la Compañía, a las cinco y media de la tarde, los ejercicios espirituales, que anualmente se dan, por acuerdo de la Congregación de Caballeros de la Inmaculada.

Se invita a todos los caballeros de la ciudad a asistir a esos actos piadosos.

Quito, a 24 de marzo de 1925.

tares honrados que han caído en el lazo tendido por personas astutas y sagaces que quisieron servirse del elemento militar para fáciles apoyos y más fáciles ascensos al Poder.....

¡Suerte la de nuestro Ecuador! Recientemente, todos recordarán, llegó el Dr. Parker, Gran Maestro de las logias del Ecuador, a esta ciudad, y la tenida que con este acontecimiento se hizo en la Logia "24 de Mayo" fué solemnisísima y de lo más suntuosa. Basta saber que el Gran Maestro Dr. Parker, ocupó el auto presidencial, fué acompañado de los edecanos del presidente, de los cuales el Mayor de la Rosa también es masón, le siguieron el Encargado y los Srs. Ministros y atrás una comitiva numerosísima.

La mayor degradación para nuestro Ecuador está en que todas las logias ecuatorianas están sujetas a la Gran Logia de Lima, y habiendo tanta presión de parte de ella, jamás se arreglarán nuestros límites de manera favorable para nosotros, perdiendo, en consecuencia, por lo menos la mitad de los miles de kilómetros que justamente nos pertenecen de ese rico territorio, aunque el General Plaza diga que «nada importa a los ecuatorianos perder ese tanto del Oriente».

SOCIAL

VIAJEROS

A Riobamba: señores Guillermo Chiriboga, Alfredo Chiriboga, Luis A. Falconí.

Para Ambato: señores Luis Aulestia, Jaime Pazos, Miguel A. Chiriboga.

A Latacunga: señores Manuel T. Maldonado, Ignacio Vásquez, Luis A. Vega, Pedro Salvador.

A Machachi: señores José A. Albuja, Ignacio Fernández Salvador.

A Tambillo: señores Rafael Salvador, Lino M. Flor, Luis Donoso Ch.

Partieron al Norte a sus hogares y suelo natal, después de larga prisión sufrida en la penitenciaría de esta ciudad, por sus aspiraciones, patrióticas los señores Tobías y Ezequiel Landázuri y David Zarauz. Desémosles buen viaje y un merecido descanso de tantos rigores y penalidades, gaje ordinario del civismo y alteza de ideales en esta infortunada tierra.

Hoy se celebrarán solemnes honras fúnebres en el templo de la Compañía, en conmemoración del primer aniversario del fallecimiento de la Sra. Dña. Antonia León de Fraile. Con este motivo renovamos nuestro pésame a sus deudos y relacionados.